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Работа автобуса 
продлена

По многочисленным просьбам жи-
телей, после обращения главы МО 
«Свердловское городское поселение» 
в комитет по транспорту Правитель-
ства Ленинградской области, улучше-
но расписание автобусов от станции 
метро «Ломоносовская». С 15 октября 
2015 года появились дополнительные 
вечерние рейсы автобуса № 476. Те-
перь первый автобус от станции метро 
«Ломоносовская» в поселок им. Сверд-
лова отходит в 5 ч. 50 мин., последний 
в 0 ч.10 мин., в свою очередь от кольца 
пос. им. Свердлова в Санкт-Петербург 
первый автобус отправляется в 6 ч. 01 
мин., а последний рейс в 0 ч. 05 мин. 
С полным расписанием можно озна-
комиться на сайте www.orgp.spb.ru/
rasp/1150760452.html

Медали по вольной 
борьбе

24 октября в Санкт-Петербурге про-
шел турнир по вольной борьбе среди 
юношей и девушек «Кубок Балтики», на 
который было заявлено рекордное ко-
личество спортсменов - 183 человека. 
Несмотря на сумасшедшую конкурен-
цию, нашим ребятам удалось занять 4 
призовых места. Бронзовые награды 
завоевали: Анна Петрова (категория 
до 30 кг), Юлдашбоев Фирузжон (ка-
тегория до 58 кг) и Хидирлясов Хизри 
(категория до 74 кг). В категории до 42 
кг не было равных Михаилу Нурутдино-
ву, который увез домой золото.

День местного 
самоуправления 

в школе
2 октября прошел традиционный 

День местного самоуправления, ког-
да старшеклассники готовятся и ве-
дут уроки по предметам, а также вы-
полняют функции руководства школы. 
Взрослые находятся рядом, подстра-
ховывают. Но за этот день ребятам, 
побывавшим в роли учителей, стано-
вится понятнее, почему так важно дис-
циплинированно вести себя на уроке, 
как непросто объяснять сложные темы 
для тех, кто не хочет слушать. Урок 
того, как работать с большим коллек-
тивом, завоевать авторитет и повести 
за собой, они запомнят навсегда.

Новости

Концерты, дружеские визиты и дни от-
крытых дверей - не редкость в нашем интер-
нате, однако международный День пожило-
го человека - праздник особенный, а потому 
его с нетерпением ждали все подопечные. 
Чтобы не опоздать к началу мероприятия, 
многие заранее спустились в главный холл, 
украшенный по случаю праздника цветами и 
гирляндами из воздушных шаров. Кое-кто и 
сам принарядился, прослышав, что ожида-
ется много важных гостей.

Гостей в этом году, и правда, приехало 
больше обычного. Праздничное настрое-
ние задавали баянист Николай Григорьевич 
Кузьмин и ансамбль «Сударушка», исполняв-
шие настолько зажигательные частушки, что 
кое-кто из ветеранов не удержался и пустил-
ся в пляс, причем некоторых не остановили 
даже костыли. После приветствий и поздра-
вительных речей всем вручили праздничные 
наборы. Впрочем, одними сладостями дело 
не ограничилось: к этому дню спонсоры 
подарили интернату множество подарков, 
призванных сделать жизнь стариков более 
комфортной и приятной: начиная от органи-
зации компьютерного класса и небольшой 
спортивной площадки и заканчивая специ-
альным оборудованием для душевых ком-
нат, которое призвано облегчить принятие 
водных процедур. Ну а самым необычным 
даром стала соляная комната, которую до-
му-интернату подарил Союз строительных 
организаций Ленинградской области.

- Не представляете, насколько это желан-
ный подарок, - делится радостью Наталья 
Коровичева, директор Свердловского дома-
интерната, - мы давно мечтали о соляной 
комнате, ведь это самое эффективное сред-
ство в борьбе с заболеваниями дыхательных 

путей, а они, между про-
чим, являются одним из 
самых распространенных 
недугов у пожилых людей 
и здорово снижают каче-
ство жизни. У нас в Лен-
области еще и климат не 
самый приятный: дожди, 
сырость, так что вдвойне 
тяжелее... Стоит ли гово-
рить, как обрадовались 
мои подопечные такому 
подарку? Многих мучает 
бронхиальная астма и за-
болевания ЛОР-органов. 
Эти болезни имеют хро-
нический характер и обо-
стряются, как правило, осенью и весной. 
Теперь же мы будем к этому готовы, ведь 
профилактические сеансы в соляной ком-
нате облегчат неприятные симптомы и в 
буквальном смысле позволят вздохнуть с 
облегчением.

Кроме того, соляная комната использу-
ется и для профилактики болезней нервной 
системы, опорно-двигательного аппарата, 
сердечно-сосудистой системы, а также для 
общеукрепляющего воздействия на орга-
низм. Стоит сказать, что соляная комната 
- часть проекта Натальи Владимировны, ко-
торый направлен на оздоровление подопеч-
ных. В начале этого года в доме-интернате 
появился спортивный зал с необходимым 
для реабилитации оборудованием, ну а сле-
дующим шагом станет приобретение специ-
альных тренажеров для людей, перенесших 
инсульт, которые помогут разработать ко-
нечности и вернуть контроль над телом.

Наталья Владимировна Коровичева от 

имени дома-интерната благодарит за по-
дарки для подопечных и помощь в органи-
зации праздника:

Союз строительных организаций Ленин-
градской области «ЛенОблСоюзСтрой» и 
президента Георгия Игоревича Богачева за 
соляную комнату, праздничные наборы и 
концерт;

ООО «Ленстрой» и генерального директо-
ра Сергея Федоровича Портнова за органи-
зацию спортивной площадки на улице;

ООО «Орими» и генерального директора 
Марата Игоревича Муратова за празднич-
ные наборы, кофе и чай;

ООО «НПФ «Энтехмаш» и генерального 
директора Андрея Владимировича Семако-
ва за организацию праздничного стола;

З А О  « С м е р -
фит Каппа Санкт-
Петербург» и гене-
рального директора 
Патрика Строма за 
специальное обору-
дование для душе-
вых комнат;

Комитет социаль-
ного диалога Леруа 
Мерлен за концерт и 
сладкие подарки;

А дминистрацию 
МО «Свердловское 
городское поселе-
ние» и отдельно Пав-
ловича Александра 
Павловича за слад-
кие подарки;

РБОО «Северная 
Пальмира» и дирек-
тора Зонину Надеж-
ду Константиновну 
за организацию ком-
пьютерного класса и 

обучение постояльцев интерната компью-
терной грамоте;

Благотворительный фонд «Добрый город 
Петербург» за красивое панно, украсившее 
наш забор;

Николая Григорьевича Кузьмина и ан-
самбль русской песни «Сударушка» за соз-
дание праздничного настроения.

День добра и уважения

Для Свердловского дома-интерната для престарелых 1 октября – не просто дежурная дата на календаре. 
В этот день двери учреждения открыты для многочисленных гостей, желающих одарить подопечных Натальи 
Владимировны Коровичевой вниманием и толикой душевного тепла, поздравив их с Днем пожилого человека.

Что такое соляная комната
На стены комнаты нанесена натуральная 

соль, в состав которой входит ряд полезных 
элементов, которые оказывают благоприят-
ное действие на жизненно важные системы. 
В том числе она является естественным ио-
низатором воздуха, которым дышат посети-
тели. Освещение успокаивает равномерным 
бледно-голубоватым светом. Одновременно 
в комнате находятся в креслах 4 человека. 
Сеансы длятся 30-40 минут. Для прохожде-
ния комплекса галотерапии требуется 10-15 
таких сеансов. 
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 ООО «Орими» входит в число крупнейших налогопла-
тельщиков Ленинградской области. Расположено в по-
селке имени Свердлова Всеволожского района. Фабрика 
введена в действие в 2000-м году. Численность трудо-
вого коллектива превышает 2000 человек. Именно здесь 
«рождаются» самые популярные в России чайные «Прин-
цессы», чай Greenfield и TESS, кофе Jardin и «Жокей». Вы-
пускаемая продукция экспортируется в 30 стран. Незави-
симая статистика подтверждает, что каждая третья чашка 
чая и натурального кофе, которые выпивают в России – 
продукция фабрики «Орими».

Жизнь посёлка 

Прошел год, как вас избрали 
депутатом, какие у вас впечатле-
ния?

- Несмотря на то что не было по-
добного опыта, чувствую себя хоро-
шо, освоилась. Первое время было 
страшно: а вдруг не будет хватать 
времени и придется чем-то жерт-
вовать? Я ведь работаю в полную 
смену на чайной фабрике. Но нет, 
пока справляюсь, даже на курсы 
английского языка в этом году пла-
нирую записаться. Ведь я – юрист, 
умею работать с офи-
циальными докумен-
тами, законами. Поти-
хоньку разбираюсь во 
всем. Самое главное, 
что удается исполнять 
обещанное своим из-
бирателям, для меня 
важно не подводить 
людей. Конечно, не все 
дается легко. Скажем, 
вопросы благоустрой-
ства решать гораздо 
проще, а вот проблемы 
в сфере ЖКХ - настоя-
щее «болото», которое 
непросто преодолеть. 
Но деваться некуда, 
надоели затопленные 
подвалы и протекаю-
щие крыши, хочу, что-
бы в домах было чисто, 
сухо и светло. 

Как ие вопросы 
больше всего волну-
ют жителей вашего 
округа?

- Вопросы, как и пожелания, раз-
нятся. Но самое основное - это со-
стояние уже упомянутых крыш, под-
валов и еще уличное освещение. 
Инженерные коммуникации давно 
устарели, поэтому подвалы зата-
пливает весной и осенью. Этот год 

выдался посуше, но не на авось же 
нам надеяться. Совсем недавно ут-
вердили, наконец-то, разработанный 
проект ремонта и модернизации 
ливневой канализации, если зима 
позволит, то работы начнутся уже в 
декабре. А вот с освещением, к со-
жалению, дела обстоят не так радуж-
но. Мне очень хотелось решить этот 
вопрос до Нового года, однако не 
все зависит от моего желания. Мощ-
ностей на нашей электроподстанции 
хватает только для освещения квар-
тир, да и то с перебоями. А это уже 
компетенция Ленэнерго. Приходит-
ся общаться, письма писать. Я ведь 
сама тут живу, со всеми трудностями 
знакома не понаслышке и очень хочу 
возвращаться с работы не впотьмах.

Как продвигается благо-
устройство?

- По просьбе жителей обустроили 
асфальтированную стоянку у дома 
№ 55, пешеходные дорожки и зеле-
ные зоны между домами. Приятно, 

что моим соседом по округу являет-
ся Евгений Александрович Чекирев, 
с которым мы договорились о бла-
гоустройстве «пограничных» участ-
ков. Летом между домами появится 
больше зеленых зон - план озелене-
ния уже намечен, деревья и декора-
тивные кустарники заказала, весной 
посадят.

То есть главное в депутатской 
работе - умение найти общий 
язык?

- Конечно, причем не только с 
коммунальными службами, всевоз-
можными ведомствами и коллега-
ми. С жильцами - тоже. К примеру, 
планировалось устройство спортив-
ной площадки, но жители постарше 
попросили сделать тихий уголок с 
зеленью и скамейками для отдыха. 
Для молодежи пока сделали дорож-
ки для велосипедов и роликов, хотя и 
спортивная площадка с турниками и 
брусьями запланирована к лету. Со-
вместно с Алексеем Игониным пла-
нируем обновить стадион.

Как сами к спорту относитесь?
- Конечно, положительно. Не лю-

блю дома сидеть. Сейчас вот за-
нимаюсь латиноамериканскими 
танцами, даже на показательные 
выступления ездила. Для спины по-
лезно, да и сил прибавляет, стрес-
соустойчивости, что немаловажно 
при такой ответственности. Летом 
люблю покопаться в огороде. Это, 
конечно, не спорт, но тоже не в крес-
ле сидеть (улыбается).

Напоследок расскажите нам о 
том, каким вы бы хотели видеть 
поселок в ближайшем будущем.

- В первую очередь, хочу, чтобы 
не было проблем в домах. Ну а что 
касается внешнего облика поселка, 
то очень хочется, чтобы вокруг было 
также чисто и опрятно, чтобы дома 
утопали в зелени и цветах, а по ули-
цам гуляли довольные и улыбчивые 
жители. Кто-то скажет, что ментали-
тет у нас другой, но я так не считаю. 
Просто людям нужно больше пово-
дов для радости, тогда и улыбок ста-
нет больше.

Наталья Иванова: 
«Нужно больше поводов

 для радости»
Став депутатом, Наталья Иванова сразу взялась за благо-

устройство своего округа. Там, где раньше было не пройти без 
резиновых сапог, появился асфальт, рядом – зеленые насаж-
дения, обустроена стоянка для автомобилей. В каждом номере 
газеты мы беседуем с одним из пятнадцати депутатов Сверд-
ловского городского поселения. О своей работе и планах на 
будущее поделилась депутат во Втором микрорайоне Наталья 
Николаевна ИВАНОВА.

В 2001 году Светлана Михайловна пришла на фабрику 
учетчиком по сдаче готовой продукции. Ответственность, 
инициативность, умение находить общий язык с людьми, 
четкость в исполнении любой рабочей задачи – все эти ка-
чества стали залогом быстрого карьерного роста. Более 10 
лет Светлана Михайловна возглавляет одну из смен фабрики 
«Орими». Под ее руководством трудятся более 90 человек – 
несколько бригад укладчиков-упаковщиков, операторы и на-
ладчики автоматических линий – словом, все те люди, кото-
рые обеспечивают производство чайной продукции. Смена 
Светланы Грибковой – одна из лучших и результативных на 
предприятии, бригады неоднократно признавались лучшими 
на фабрике.

– Мне очень нравится сам процесс производства чая, 
нравится, как создается продукция. У нас огромный ассор-
тимент, который охватывает всю «чайную географию» – мы 
фасуем чай из Индии, Цейлона, Китая, Кении, Индонезии, 
Вьетнама, Японии. Я сама очень люблю наш чай и всем его 
рекомендую, потому что полностью уверена в его качестве. 
На фабрике действует многоступенчатая система контро-
ля качества, проверяется все – и сырье, которое поступает 
на склад, и технологические процессы, и, конечно, готовая 
продукция. У нас очень хороший, слаженный коллектив, и на 
каждого человека я могу положиться в любой рабочей си-
туации. Однажды на ежегодных корпоративных спортивных 
соревнованиях мы завоевали первое место! Люди дорожат 
своей работой, потому что на предприятии комфортные ус-
ловия труда, хорошие социальные гарантии – за всю исто-
рию фабрики, а она в этом году отметила 15 лет, ни разу не 
было задержки зарплаты. Ни на один день. И вообще много 
делается для людей – организовываются экскурсии, празд-
ники и разные конкурсы для детей сотрудников. И для наше-
го поселка имени Свердлова администрация фабрики тоже 
много делает, поддерживает ветеранов, помогает школе. 
Поселок наш в последнее время вообще стал более благо-
устроенным, появились детские площадки, большие хоро-
шие магазины.

14 лет 
на любимом

 предприятии

В этом году 50-летний юбилей отметила Свет-
лана Михайловна ГРИБКОВА – начальник смены 
фабрики «Орими» – из тех людей, кто составляет 
«золотой фонд» предприятия.

Н.Н. Иванова проводит экскурсию на 
фабрике  для школьников

Наталья Иванова родилась в поселке им. Свердлова.  Родители приехали сюда в 1972 году на кирпичный 
завод. Отец, Николай Александрович, работал на заводе электриком. Мама, Людмила Викторовна, – в мел-
ковом и абразивном цехах, затем инспектором отдела кадров. 

«Мои родители всегда были отзывчивыми и добрыми людьми, – рассказывает Наталья. – Отец был очень 
веселым и гостеприимным человеком. При этом, хоть он и был весельчаком и балагуром, в доме всегда ца-
рил порядок и достаток. Мама очень любила свою работу в отделе кадров завода. До сих пор помнит всех 
сотрудников по именам». Наталья Иванова окончила Ленинградский государственный  областной универси-
тет им. А.С. Пушкина по специальности «Юриспруденция». До того как возглавить отдел труда и заработной 
платы, Наталья поработала юрисконсультом и инженером по охране труда. Она постоянно повышает свою 
квалификацию в Институте промышленной безопасности и социального партнерства. Наталья занималась 
лыжным спортом на базе Невского лесопарка, волейболом,  легкой  атлетикой, туризмом.  Представляла  
свой класс во  всех школьных  и  районных  мероприятиях. Старший  сын  Натальи  –  Андрей  –  студент 
Автотранспортного  и электромеханического колледжа, младший – Всеволод – учится в Архитектурно-стро-
ительном колледже. 
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Служу 
Отчизне!

15 ноября отмечается Всерос-
сийский день призывника. Несмо-
тря на то что праздник этот моло-
дой, он уже имеет состоявшиеся 
традиции. 

В этот день призывники возлагают 
цветы к памятникам воинам-героям, по-
сещают музеи, выставки оружия, места 
известных сражений, встречаются с вете-
ранами Великой Отечественной и других 
войн, - так возрождается дух патриотизма 
и восстанавливается связь между разными 
поколениями защитников Отчизны. А как 
мужчины поселка имени Свердлова отно-
сятся к армии и военному делу - читайте в 
нашей традиционной рубрике.

Анатолий Борисович
- Я человек опытный, служил еще во 

времена Советского Союза. В те времена 
было два варианта: или служишь, или по-
падаешь под статью за уклонение от во-
енной службы. Какое отношение к совре-
менной армии? Нормальное отношение. 
Считаю, нынешняя армия стала более про-
фессиональной, многие идут служить по 
контракту, и это правильно. Если говорить 
о срочной службе, то скажу так: заставлять 
служить не вижу смысла. Если человек не 
хочет, то не вынесет из военного дела ров-
ным счетом ничего.

Антон Юрьевич
- К армии отношение нейтральное. В 

свое время не удалось поступить после 
школы в университет, «косить» не стал, по-
шел служить. Если честно, то не могу зане-
сти это время себе в актив, хотя и плохого 
тоже ничего не скажу. По крайней мере, 
ужасов, о которых раньше писали, в нашей 
части не было. Выражение «не служил - не 
мужик»? Я так не думаю. Мужчина - это 
прежде всего характер, а характер закаля-
ется не только в армии. 

Константин Николаевич

- Очень удачно вы ко мне подошли с та-
ким вопросом. Прежде чем рассказать про 
свое отношение к армии, поведаю вам за-
нимательную историю, предваряющую мой 
ответ. Дело в том, что я очень хотел слу-
жить. Как только 18 лет стукнуло, сам по-
шел в военкомат, не дожидаясь повестки. 
Было это в начале двухтысячных, срочники 
тогда еще 2 года служили. И что вы думае-
те? В военкомате посмотрели на меня, как 
на ненормального, и сказали, чтоб прихо-
дил, когда повестка придет. Не знаю, в чем 
причина... Или перебор новобранцев тогда 
был, или еще что, но повестку я до сих пор 
жду (смеется). Когда начался конфликт на 
Донбассе, хотел записаться в доброволь-
цы, но и туда не взяли, сказали, что раз не 
служил, то нельзя. Такая вот бюрократия. 
Отношение к армии при этом положитель-
ное. Среди знакомых много отслуживших 
и тех, кто сейчас служит, - рассказывают 
только хорошее. Мне, видимо, уже не судь-
ба Родине послужить - уже 28 лет стукнуло.

Говорят жители Предприятия нашего поселения 

На Невском рыбоводном заводе Алла 
Михайловна работает уже 30 лет и знает о 
своей профессии все. В далеком 1985 году 
ее, молодую девушку с Алтая, только окон-
чившую морской рыбопромышленный тех-
никум, отправили сюда по распределению, 
чему будущий главный рыбовод очень об-
радовалась - ведь уже в советские времена 
Невский рыбоводный завод считался од-
ним из лучших предприятий в этой отрасли.

История завода началась в 1921 году, - 
рассказывает Алла Михайловна, - правда, 
в те времена здесь располагался пункт 
сбора икры, а полноценный завод для раз-
ведения атлантического лосося и семги 
был заложен спустя пять лет - в 1926 году. 
Ну а первый «улов» был выпущен в невские 
воды в 1936 году.

За первые месяцы Великой Отече-
ственной войны завод был полностью раз-
бомблен немцами, так что после войны 
пришлось все восстанавливать с нуля. Не-
смотря на то что до 1947 года был введен 
запрет на осенний лов рыбы, заплываю-
щей в Неву во время нереста, популяция 
лосося очень сильно уменьшилась, ведь и 
во время боевых действий, и в голодные 
послевоенные годы людям нужно было 
выживать.

Нынешнее здание завода построили в 
1999 году. Переезд запомнился рыбово-
дам на всю жизнь.

- Как сейчас помню, это была зима, - 
вспоминает Алла Балух, - старый завод 
служил верой и правдой до самого конца, 
пока не стали отказывать генераторы, что 
для нашей работы является самым страш-
ным. Когда же это произошло, пришлось 
вставать посреди морозной ночи и «пере-
езжать» в срочном порядке со всей техни-
кой в недостроенные цеха, чтобы не погу-
бить «подопечных». Справились без потерь.

Детский сад для рыб
Несмотря на то что оба цеха нового за-

вода оснащены современным оборудова-
нием, нельзя сказать, что работы у рыбо-
водов стало меньше. В путину - сезонный 
лов рыбы - работать приходится без вы-
ходных. 

Начинается процесс воспроизводства, 
как ни парадоксально, с рыбаков, которые 
вылавливают лосося и семгу и доставля-
ют их живыми на завод. Задача рыбовода 
- отобрать подходящих особей, сцедить 
икру, оплодотворить ее, посчитать каждую 
икринку и поместить будущее потомство в 
инкубатор. Проклюнувшихся мальков вы-
пускают в специальные бассейны, каждый 
из которых предназначен для рыбок опре-
деленного возраста. 

20 стартовых бассейнов работники за-
вода называют «рыбьим детским садом». 

Здесь мальки проводят первые месяцы 
своей жизни. В этот период им требуется 
максимальный уход, а потому у бассейна 
круглосуточно находится дежурный. По-
мимо поддержания необходимых условий, 
малышей необходимо каждый час кор-
мить.

Подросших рыбок размещают в спе-
циальных бассейнах размером 2х2 и 6х6 
метров, которые называются выростными. 
Выростных бассейнов на Невском рыбо-
водном заводе 48 штук. Условия там мак-
симально приближены к естественным, 
чтобы поросль могла быстро адаптиро-
ваться и не погибнуть в первые месяцы 
жизни на воле, куда ее выпускают по до-
стижении годовалого возраста. 

- Как видите, процесс довольно слож-
ный и ошибка на любом из этапов грозит 
потерей потомства, - рассказывает Алла 
Михайловна, - до середины 50-х годов со-
бранную икру просто закладывали в спе-
циальные рамки, поливали холодной во-
дой и опускали в реку. Мощность завода в 
те годы составляла 1,5-2 миллиона маль-
ков, большая часть из которых погибала. 
Именно поэтому сейчас мы берем не ко-
личеством, а качеством. Годовалые маль-
ки более жизнестойкие, а потому большая 
часть из 100-150 тысяч, которых мы еже-
годно отпускаем на волю, выживают.

Семейное дело
Несмотря на браконьерство и строи-

тельство на пути к вековым местам не-
реста дамбы и ГЭС, мощностей завода 
хватает, чтобы спасти популяции балтий-
ского лосося и семги от исчезновения. 

Удивительно другое - таким важным и 
нужным делом занимаются всего 13 чело-
век. Положение спасают студенты Санкт-
Петербургского аграрного университета, 
проходящие сюда на практику. А для Аллы 
Михайловны работа и вовсе стала семей-
ным делом. 

- На заводе я познакомилась со своим 
будущим супругом, Юрией Георгиевичем, 
который работает тут с 1982 года, - улыба-
ется Алла Балух, - сейчас он ведущий ры-
бовод. Кроме того, трудится здесь и мой 
брат, и брат Юры вместе со своей женой. 
Такой вот семейный у нас подряд (смеет-
ся). И живем мы в Островках.

На вопрос о том, не страшно ли выпу-
скать подросших рыбок, Алла Михайловна 
отвечает, что страшно. За год работники 
завода успевают привыкнуть к малькам и 
узнают рыбу, что называется, в лицо. Не 
буквально, конечно, а по отличительным 
чертам - рисунку чешуи, форме плавников 
и т.д. И как приятно бывает, когда через год 
старые знакомые заплывают на нерест в 
акваторию Невы, чтобы дать жизнь новому 
поколению мальков.

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ?
Невский рыбоводный завод расположен на острове Главрыба. Это место выбрано 

не случайно - именно тут находятся излюбленные места нереста лосося, куда рыба 
веками заплывала, чтобы дать жизнь потомству.

Интересно, что в годы Великой Отечественной войны Главрыба стал единственной 
частью невского правобережья, откуда с боем выбили немцев еще в 1941 году.

Стоит отметить, что не слишком благозвучное «промышленное» название остров 
получил только в 20-х годах прошлого века. До этого остров именовался Сирвисаари 
и упоминался в исторических трудах аж 15 века. 

Путина в Островках

Оставив за спиной поселок име-
ни Свердлова, мы отправились в 
сторону деревни Островки, ведь 
именно здесь находится одно из 
самых важных предприятий Ленин-
градской области, маленький кол-
лектив которого готов трудиться 
без выходных, чтобы в Балтийском 
море не перевелись ценные сорта 
рыбы. О работе Невского рыбо-
водного завода, жизни и семейном 
деле нам рассказала Алла Михай-
ловна БАЛУХ.

Дирек тор Невского 
рыбзавода КОНДРАШ-
КИН Виктор Георгиевич: 
«Государство ставит нам 
задачу выпускать в Неву 
сто тысяч особей лосося 
атлантического в год. Че-
рез три года это количе-
ство должно давать до 50 
миллионов икринок. Но 
если мы не будем рабо-
тать, то популяция этого 
вида рыбы исчезнет.

На наших глазах была привезена 
трехлетняя самка лосося весом 8 кг. 
В свое время сотрудники рыбзавода 
видели особей и до 19 кг.
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Официально

Судьба человека

- В 1941 году наша семья жила 
на левом берегу Невы в посел-
ке Строитель. Началась война, 
и отец ушел на фронт, жителей 
поселка стали отправлять в Пуш-
кин, кто-то перебрался на дру-
гой берег - на Красную Звезду, 
Овцино, в пос. им. Свердлова). А 
немецкие войска неумолимо при-
ближались, стали обстреливать 
кирпичный завод на правом бе-
регу, и к нам прилетало. Однаж-
ды во время бомбежки снаряд 
рванул рядом, когда мы были у 
подъезда. Рухнул козырек, мама 
закрыла меня собой, и козырек 
упал прямо на нее. Когда немцы 
захватили берег до самой Невы и 
начались ежедневные обстрелы 
со всех сторон, мы пошли пеш-
ком через Ивановскую, Николь-
ское, Пушкин в Псков к бабушке с 
дедушкой. По дороге я пела пес-
ни и просила у солдат хлеба. Бра-
ту было 5 лет, его несла мама. В 
Пскове мы жили в церкви у Дми-
триевского кладбища, во время 
бомбежки погибла мама, потом 
умер брат. Меня к себе в дом взя-
ли двоюродная сестра и брат – 15 
и 17 лет, сказали, что «мы пойдем 
работать, а ты пойдешь в школу».

Под конец войны отец весь 
израненный (в бою под Москвой 
ему оторвало руку) с наградами 
вернулся из госпиталя в Строи-
тель, но там, конечно же, никого 
не было. Он нашел меня в Пско-
ве, и 15 апреля 1945 года мы при-
ехали жить на Звезду. Завели 
хозяйство – огород, коз, поросят. 

Холодильников тогда не было, и 
мы в сарае в ящиках хранили за-
соленную свинину. Отец у меня, 
несмотря на свою инвалидность, 
был тружеником и меня приучал 
трудиться. Я все умела по хозяй-
ству и усердно готовилась, чтобы 
меня взяли во второй класс шко-
лы.  Отец говорил, что его задача 
дать дочери высшее образова-
ние. Но я закончила только тех-
никум связи. Еще папа говорил: 
«Тренируй память, когда ложишь-
ся спать, вспоминай, что сделала, 
начиная с самого утра». Я и сей-
час так делаю каждый день, по-
этому и память у меня хорошая, 
все помню.

В доме 20 на Звезде, где мы 
жили, находилось в то время по-
мещение почты. После школы я 
работала на телефонном ком-
мутаторе. Было там всего двад-
цать номеров на весь поселок и 
завод, мы вручную переключали 
абонентов. Приехал однажды 
начальник узла связи Карпов с 
ревизией в почтовое отделение 
и порекомендовал руководите-
лю отделения Софье Даниловне 
Кучерук направить меня учиться 
в техникум связи на начальника 
почты. 

И проработала я начальником 
узла связи с 1960 до 1990 года. 
Раньше люди много выписывали 
газет и журналов, писали друг 
другу письма и слали посылки. 
Специально сюда приезжало на-
чальство посмотреть, как я зимой 
и летом по Неве почту доставляю.

С будущим мужем Юрой мы 
жили в одном доме. И родились в 
один день 25 октября, я – в 1934 

году, а Юра – на два года раньше. 
Он прожил с братом и матерью 
всю войну на Звезде, ходил на 
Самарку помогать маме захора-
нивать погибших. 

Помню, сидим мы с ним на 
берегу Невы, и нам принесли 
свидетельство о браке, говорят: 
«Теперь вы муж и жена!». Тогда 
денег было совсем мало. Никакой 
свадьбы мы не справляли, даже 
на пошлину 15 рублей не нашли. 
Выдали нам комнату в бараке. 
Мой Юра работал дежурным сле-
сарем на заводе всю свою жизнь 
с 1948 года, играл в духовом ор-
кестре и занимался спортивной 
жизнью поселка – был мастером 
спорта по лыжам, играл в фут-
бол. После матча, бывало, при-
дут футболисты и 
бросят форму у нас, 
и я стирала за всю 
команду. В клубе я 
тоже участвовала в 
самодеятельности. 
Ах какие мы стави-
ли пьесы!.

Когда у нас с 
Юрой род илась 
дочь Оля, я чуть ли 
не на следующий 
день после родов 
пошла работать 
– чтобы зарабо-
ток был. Ольга вы-
росла, выучилась 
и впоследствии 
трудилась главным 
бухгалтером в си-
стеме общепита 
в Пушкине. В 2011 
году ее не стало. 
Вслед за ней не 

стало и Юры. Мы с ним ни разу не 
ругались и не разводились. Жили 
вместе 54 года. После работы на 
почте, будучи на пенсии, меня ча-
стенько приглашали быть во Все-
воложском суде заседателем. Де-
нег мне не платили. Занятие это 
мне очень нравилось. Отец мне 
еще говорил, что самый лучший 
работник – тот, кому не платят. 
Столько жизненных историй я там 
наслушалась, хоть книгу пиши.

От всей души поздравляем Га-
лину Петровну с днем рождения и 
желаем ей хорошего настроения 
и здоровья!

НА СНИМКЕ: Г.П. Бондарева 
с мужем.

Поздравляем 
юбиляров!

В октябре свои дни рожде-
ния отметили:

Куликов Олег Сергеевич – 
92 года, Серебряков Алексей 
Ильич – 90 лет, Тимоненко Тама-
ра Дмитриевна – 85 лет, Рудина 
Екатерина Петровна – 85 лет, 
Сладкова Нина Ивановна 75 лет.

Также поздравляем с юби-
леем Суханкину Любовь Ти-
хоновну, Анисимову Евгению 
Борисовну, Бушуеву Галину 
Алексеевну, Виноградову Лю-
бовь Макаровну.

Поздравляем родившихся 
в ноябре с юбилейными да-
тами

90 лет – Богдановой Вере 
Ивановне и Кононовой Антони-
не Ивановне, 85 лет исполняет-
ся Смирновой Зое Павловне, 80 
лет – Шмалевой Галине Алек-
сандровне, 75 лет – Самыловой 
Валентине Егоровне.

Также в ноябре свои дни 
рождения отмечают

Плешанова Анастасия Кузь-
минична, Топина Валентина 
Ивановна, Вечерская Любовь 
Александровна, Юрьина Зинаи-
да Александровна.

Именинники
Жихарев Юрий Иванович, 

Леонова Галина Николаевна, 
Цветкова Валентина Федоров-
на, Мельник Татьяна Алексе-
евна, Михайлова Валентина 
Петровна.

Отдельно поздравляем 
уважаемых долгожителей по-
селка, кто празднует очеред-
ной день рождения в ноябре:

97 лет – Песьякова Софья 
Ивановна, 94 года – Крапивин-
ских Мария Алексеевна, 93 лет – 
Малышева Екатерина Ивановна.

Всем желаем здоровья, сча-
стья и радости!

Совет ветеранов, совет 
депутатов и администрация МО 

«Свердловское городское 
поселение»

Комиссия по подготовке предложений о внесении 
изменений в генеральный план муниципального 

образования «Свердловское городское поселение» 
Всеволожского муниципального района 

Ленинградской области
29 октября 2015 г. г.п. им. Свердлова

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
О результатах проведения публичных слушаний по 

вопросу рассмотрения проекта планировки и межева-
ния территории планировочного микрорайона 05-09 
общей площадью 40,4 га в деревне Новосаратовка му-
ниципального образования «Свердловское городское 
поселение» Всеволожского муниципального района 
Ленинградской области

Публичные слушания по вопросу рассмотрения проекта 
планировки и межевания территории планировочного ми-
крорайона 05-09 общей площадью 40,4 га в деревне Ново-
саратовка муниципального образования «Свердловское го-
родское поселение» Всеволожского муниципального района 
Ленинградской области проведены на основании постанов-
ления главы МО «Свердловское городское поселение» Все-
воложского муниципального района Ленинградской области 
от 17.09.2015 № 14 «О проведении публичных слушаний по 
проекту планировки и проекту межевания территории пла-
нировочного микрорайона 05-09 в деревне Новосаратовка 

муниципального образования «Свердловское городское 
поселение» Всеволожского муниципального района Ленин-
градской области» (опубликовано в газете «Всеволожские 
вести» (приложение «Невский берег») от 21 сентября 2015 
года № 19 (тираж 999 экземпляров) и размещено на офи-
циальном сайте муниципального образования в сети Интер-
нет). Оповещение жителей МО «Свердловское городское 
поселение» о времени и месте проведения собраний по об-
суждению проекта планировки и проекта межевания было 
опубликовано в газете «Всеволожские вести» (приложение 
«Невский берег») от 21 сентября 2015 года № 19 (тираж 999 
экземпляров) и размещение на официальном сайте муни-
ципального образования в сети Интернет. Информационные 
материалы по проекту размещены на сайте МО «Свердлов-
ское городское поселение» – sverdlovo-adm.ru.

Экспозиция проекта планировки и проекта межевания 
территории планировочного микрорайона 05-09 в деревне 
Новосаратовка муниципального образования «Свердлов-
ское городское поселение» Всеволожского муниципального 
района Ленинградской области на стендах администрации 
МО «Свердловское городское поселение» Всеволожского 
муниципального района Ленинградской области (Ленин-
градская область, Всеволожский район, г.п. им. Свердлова, 
мкрн. 1, д.1, второй этаж, кабинет № 6 – Управление архи-
тектуры, муниципального имущества и земельных отноше-
ний) была представлена с 28.09.2015 по 22.10.2015.

Публичные слушания были проведены в соответствии 
с постановлением главы МО «Свердловское городское 
поселение» от 17.09.2015 № 14 «О проведении публичных 
слушаний по проекту планировки и проекту межевания 
территории планировочного микрорайона 05-09 в деревне 
Новосаратовка муниципального образования «Свердлов-
ское городское поселение» Всеволожского муниципального 
района Ленинградской области». На собрании присутство-
вало 26 человек. По результатам публичных слушаний со-
ставлен протокол. На все вопросы были даны ответы по су-
ществу. Комиссия считает возможным признать публичные 
слушания по обсуждению проекта планировки территории 
планировочного микрорайона 05-09 общей площадью 40,4 
га в деревне Новосаратовка муниципального образова-
ния «Свердловское городское поселение» Всеволожского 
муниципального района Ленинградской области состо-
явшимися. Опубликовать настоящее заключение в газете 
«Всеволожские вести» (приложение «Невский берег») и раз-
местить на официальном сайте муниципального образова-
ния «Свердловское городское поселение» Всеволожского 
района Ленинградской области в информационно-телеком-
муникационной сети Интернет. Материалы проекта плани-
ровки территории направить для утверждения в Комитет по 
архитектуре и градостроительству Ленинградской области.

Председатель комиссии – заместитель главы 
администрации по экономике М.В. Ноздров

Галина Бондарева: 
«Авторитет зарабатывается

 в молодости»
Три десятилетия почтовым отделением на Красной Звезде руководила Галина 

Петровна БОНДАРЕВА. 25 октября ей исполнился 81 год. Представляем выдержки 
из беседы с ней.


